第87回 本気の"協業"が ビジネスを発展させる 株式会社フォー・レディー 代表取締役 鯉渕登志子



1982年株式会社フォー・レディーを設立。大手メーカーの業態開発や通販MD企画のほか販促物制作などを手がける。これまでかかわった化粧品企業は100社余。女性ターゲットに徹する強いポリシーで、コンセプト作りから具体的なクリエイティブ作業を行っている。特に通販ではブランディングをあわせて表現する手腕に定評がある。日本通信販売協会など講演実績多数。ホームページ https://www.forlady.co.jp株式会社フォー・レディーへのお問い合わせは下記へe-mail:info@forlady.co.jp

機器と美容液が、新た 発力が結集された美容 アブランド「エフェク 手掛けるエイジングケ に日本と中国で販売を 「イム」が本格的に稼 資生堂とヤーマンが し始めた。双方の開

ジャンルが異なる企業 定着して新たなマーケ 同士が手を組むこと いる気がする。業種や ろなところで行われて ョンビジネスがいろい 開始するようだ。 で、これまでにない切 口の商品が生まれた 最近、コラボレーシ 消費者に新習慣が 前のようにマーケット と思う。当時からアメ クローズアップされた いた。今日では当たり のは30年ほど前だった 修する化粧品が日本で ズコスメ」。医師が監 が確立されている分野 ーション」からスター 力の化粧品市場では クターズブランドの 例えば、「ドクター したビジネスだ。 最初は「コラボレ でオリジナルブランド のプロたちと手を組ん ャンルで、施術・接客

室やエステサロンがあ 業相手は、他にも美容

同じ美容というジ

ると期待している。

率が高かったが、

サロンでは協業は当然

泉旅館もあるが、

はないかと思う。

では検出されなかった。

この結果より、唾液飛沫

取り組みを進めていく。

れ、距離が遠いプレート

見を用い、効率的な衛生

管理に貢献できるような

はアミラーゼが検出さ 象者周辺のプレートから の結果、唾液飛沫が付着

していると考えられる対

と判定できた。同社では

ろは清拭が必要な場所だ

ゼが多く残っているとこ

今回の研究で得られた知

ラーゼ検査を行った。そ

ると考えられ、アミラー

を把握する上で有用であ ることが、ウイルスの量

ムノクロマト法でアミ

表面を綿棒で拭き取り、

各行動後にプレート

り、アミラーゼを検出す

場の活性化という意味 様々なコラボレーショ でも「コラボレーショ ン」はとても面白い。 ンビジネスが存在して 粧品業界にも昔から 博して多くのブランド 師もいるなど、ひと口 ルを守り続けている医 のみで販売するスタイ もあれば、クリニック ットに拡大した。今で が生まれ、 に「ドクターズコスメ」 上規模を誇るブランド といっても様々だ。 化粧品メーカーの協 のような品揃えで売 総合化粧品メーカ 大マーケ

開発などに踏み込むよ 客ニーズを捉えたパー やサービスのクオリテ ることで、施術レベル えられる。昔から女将 ば、消費者にとっては か。ヘアサロンがスキ うになるのではない ソナル化に役立つ商品 が作ったコスメなどを 業種の協業では、スポ さらに便利になると思 ーツジムやホテルも考 掛けられるようになれ ンケアやメイクまで手 ィを向上させ、より顧 化粧品メーカーと他 品を使って欲しい世代 本では、もっとも化粧 ってほしいからだ。日 時間と心のゆとりをも にもっと美容を楽しむ

はさらにその枠を広げ となっているが、今後 ある。子育て中の女性 粧品×家事・育児」で きるなども面白い。 られるのではないか? をもっと進化させて ラボレーションしてほ トラベルでも良いし、 ラボレーションも考え イクセミナー体験がで 旅館でお手入れ会や<br />
メ 化粧品プレゼント付き 化粧品×旅行」のコ 他にも、私がぜひコ いと思うのは、

っと彼女たちの役に立 はずだが、なかなか本 いう役割や目的は同じ は縁遠い。どちらもお のに、なぜかコラボと も切り離せない関係な ッション」だ。切って のは、「化粧品×ファ るのではないか? 報の共有など、サービ つ化粧品開発や育児情 格的なコラボレーショ 客様をキレイにすると ーション拡大につなが スの質の向上やバリエ カーと協業すれば、 スの会社が化粧品メー ーションをして欲しい は生まれていない。 さらにぜひコラボレ も め直すきっかけや、協 狙いとしているケース 寄り添った商品やサー 返ってみると、異なる もっときれいにする。 ことで、「日本女性を 業相手と化学反応を起 は、仕事の原点を見つ が多い印象だ。 ビスを生み出すことを よりお客様のニーズに くれたら、こんなに嬉 て仕事をすることで、 会社が同じ方向を向び 文化と業界通念を持つ という課題に挑戦して こすことで予想以上の いことはない。 コラボレーション 企業間の協業を振り

ェリチンの平均値が有意 鉄欠乏者」に比べ、尿フ もに「鉄欠乏者」は「非 べた。その結果、男女と フェリチン測定数値を調 鉄欠乏者」それぞれの尿 女別に「鉄欠乏者」と「非 に低いことがわかった。 このことから尿フェリ と判定された女子学生は 68人、男子学生は66人、 で、「鉄欠乏疑い有り」 定された女子学生は20 「鉄欠乏疑い無し」と判 た。尿フェリチンの測定 「鉄欠乏疑い有り」とし 人だった。 男子学生は227 王

検証した。男女別に鉄欠 乏の疑いを判定する尿フ ニングに有用であるかを が鉄欠乏状態のスクリー できる可能性が示され 鉄欠乏状態の有無を推定 最後に、尿フェリチン

統計的に行い、基準値よ となった。これにより、 子学生で9・0%と高値 ないことがわかった。 定された「非鉄欠乏者」 性判定には大きな乖離は 血清と尿のそれぞれの陰 女子学生で98・2%、 の割合(陰性的中率)は、 も鉄欠乏状態でないと判 鉄欠乏状態の判定は、 男

チンを測定することで、

28・0%となり、学年が 17・2%、3年生では 生が11・7%、2年生は 子中学生の割合は、 ンが12g/凪未満の女

がるとともに鉄欠乏と

| 同題となっている鉄不足(鉄欠乏状態)を発見できる可能性を見出した。 | 校検診で行う尿検査において効率良くスクリーニング評価を取り入れ、 | 回、公益財団法人東京都予防医学協会との共同研究により、中学生の学 | することで鉄分の充足状態を判定する方法を開発してきたが、今 | ファンケルは、これまで成人を対象とし、尿フェリチンを測定

中学

の鉄不足を尿検

できる可能

を確認

判定される血清フェリチ

オフ値)の算出を、尿フ ェリチンの測定結果より ェリチン基準値(カット

の血液採取は、少なから グを実施することで、負 め、事前にスクリーニン ず身体に負担がかかるた 担なく鉄欠乏者を見逃さ

血清フェリチンの測定で 判定された学生のうち、 「鉄欠乏疑い無し」と

り高い場合を「鉄欠乏 従来血液検査で実施する ...... 接触感染が経路の1つと を取り込んで感染する、

査の活用も検討していく。

尿フェリチン検査を使

象とした栄養素提供サー

こスへの尿フェリチン検

QOLや、学習意欲の低 ことで、思春期における

下につながる鉄欠乏状

め、学校検診や子供を対

め、この方法を活用する

と非鉄欠乏者を分け、そ

測定結果から、鉄欠乏者

は鉄欠乏状態を早期に発

れぞれの該当者で尿フェ

要であると考えられた。 見し、対策することが重

次に、尿検査でも鉄欠

リチンの数値を比較し

精度を高める研究を進

で実施されているため、 は必須項目で毎年全学校

学校検診では、尿検査

告となる。尿フェリチン

今回の研究が初めての報

年生の生徒562人(女

の鉄の排出量が増加し、 た。月経により身体から 判定された学生が増加し

検査は、非侵襲的で血液

人)の血液・尿の検体を 子269人、男子293

女子中学生は、記憶力や 鉄欠乏状態に陥りがちな

をもとにスクリーニング 今後は、今回の研究成果

き、鉄欠乏状態を早期に 検査に比べて簡便にで

標であるフェリチンを測 用い、鉄欠乏の鋭敏な指

険性も指摘されているた 認知力の低下を起こす危

今回の調査結果から

定し、血清フェリチンの

発見する可能性があるた

おける鉄欠乏状態のスク 用した、思春期の子供に

> 分野への貢献が期待でき 態、貧血の予防といった

検査による鉄欠乏状態を

能か確認した。血清フェ 乏状態の有無の推定が可

た。さらに尿フェリチン

京都内の中学1年生~3

学校検診で取得した東

の可能性も評価した。

「鉄欠乏者」、それ以上を リチン12 g/ fl未満を

般的に鉄欠乏状態と

「非鉄欠乏者」とし、男

疑い無し」、低い場合を

が、中学生など思春期で

考えられている。そのた

られている。

同社では、ウイルスの

度で存在し、安定的に

ての鉄欠乏者を判別する のの、陰性的中率は高く、 までには至っていないも ない可能性が大きくなる。 今回の調査では、すべ

> のスクリーニングには有 リチン測定が鉄欠乏状態

採血を不要とする尿

フェ

用な方法である可能

62 31

## 重点的に清拭すべき場所の特定が可能呼液飛沫の付着場所を判にアミラーゼを指標に 可能 だ断

テストライン ► (バンド)

ることで体内にウイルス し、それを非感染者が触 含む唾液飛沫が物に付着 エンザなどの感染症で eases & Therapy」に掲載された。 果は、国際学術誌「Journal of Infectious Di 果は、国際学術誌「Journal of Infectious Disって、効率的な衛生管理が可能になることが期待できる。今回の研究成飛沫の付着場所を特定する方法を確立した。この技術を応用することよ って、効率的な衛生管理が可能になることが期待できる。今回の研究党 新型コロナやインフル 感染者のウイルスを 花王は、唾液に含まれるアミラーゼを指標とすることで、簡便に唾液 ルスが付着した場所を特 衛生管理のために、ウイ 環境を衛生的に保ち、経 め、感染防止には、周辺 だ。特に昨今、効率的な 路を遮断することが重要 定する簡便な方法が求め し、唾液に含まれるさま らかにする方法を検討 た場所を特定すること から、唾液飛沫が付着し もに体外に飛散すること 多くが感染者の唾液 で、清拭すべき場所を明 と同門門門門門門門門

ウイルス

く含まれる成分>✓ タンパク質 (アミラーゼ、ムチンなど)◆ 無機質 (カルシウム、リン酸など)へ口腔細菌

こまな成分の中で、高濃 に着目した。また、日常 取可能であるアミラーゼ の衛生管理で使用するに があるが、今回花王は、 は、付着有無と量につい てアミラーゼ量を視覚的 に判別できることを確認 ( 簡便に把握できる必要 ムノクロマト法を用い 性が示された。

が検出されるのか、 飛散が起こる行動 付着場所からアミラーゼ 次に、実際に唾液飛沫 唾液中のアミラーゼと

の周囲にプレートを設置 くしゃみ、食事)で調査 た。調査では、対象者 アミラーゼ量 (ng) (咳 唾液のイメージ イムノクロマト法でのアミラーゼ検査 どの程度残存しているの 遺伝子の残存期間が類似 モデル行動 ラーゼを使用できる妥当 傾向を示したことによ 確認できた。今回の調査 経時的に減少することが ウイルスの残存時間を比 の付着場所を指標にアミ でアミラーゼとウイルス した。その結果、アミラ かを2週間継続して測定 に付着させ、それぞれが とウイルスをモデル板上 較するため、アミラーゼ ーゼもウイルス遺伝子も 検査位置 アミラーゼ 検出強度 唾液飛散が起こる行動をとった際の場所ごとのアミラーゼ検査の結果